
GAZETA DE BARCELONA

DEL MARTES 5 DE JULIO DE 1796.

Stockolmo 3 de Mayo.
Hoy ha salido de aquí de vuelta á Petersburgo el General Baron de Budberg , que ha residido algun tiempo en esta capital de parte de la Rusia, aunque sin carácter público. Se rezela que esta partida sea anuncio de guerra mayormente quando ya se asegura que el contenido de los pliegos recibidos por el último correo de Petersburgo no era tan pacífico como se habia dicho. Esta Corte ha manifestado su deseo de que no se altere la paz , al mismo tiempo que se dispone con vigor para la guerra : ya se ha comunicado aviso á Mr. de Buñow, Mariscal de viage de la Corte de Schwering , de que á causa de la débil salud del Rey se suspenderia por algun tiempo su matrimonio ; igual notificacion hará á la familia Ducal de Mecklembourg Mr. de Klinkowstrom , Presidente del Tribunal de Wismar.

Viena 13 de Mayo.
Ha habido mudanza en este Ministerio ; el Baron de Thugut, Ministro que fué de Negocios extrangeros, ha sido nombrado Ministro de Gabinete ; el Conde de Lerbach , Enviado extraordinario en la Corte Palatina-Bávara , pasa al Ministerio de Negocios extrangeros ; el Conde de Rothenhann , Canciller de Corte , á Ministro de conferencias ; y el Conde de Colloredo , Ministro de Gabinete , ha sido nombrado Gran Chambelan de S. M. Imperial.

Ha llegado aquí un extraordinario de Milan con noticia de que el Rey de Cerdeña ha concluido con los Franceses un armisticio, que puede mirarse como preliminar de una paz separada. Los preparativos que se hacen desde entónces indican que no obstante este acontecimiento no quiere esta Corte desistir de continuar con vigor la guerra contra los Franceses en Italia. A todos los Comandantes de Stiria , Carintia , Carniola , Tirol y otras provincias se han comunicado órdenes executivas para que envíen tropas , que á marchas forzadas acudan á reforzar el ejército de Beaulieu.

Man-

Manheim 11 de Mayo.

Esta mañana llegó aquí el Archiduque Carlos, y casi al mismo tiempo pasaron por esta ciudad dos escuadrones de carabineros siguiendo su marcha á Turckheim. Parece que la caballería del ejército que manda el General Wurmser se dispone á salir de sus cuarteles para entrar en campaña.

El Teniente General Melas, que mandaba un ejército Imperial en el Brisgau, ha salido para el de Italia, y le reemplaza el Príncipe de Furstenberg en el mando de aquellas tropas, las cuales acaban de dexar sus cuarteles de invierno para acercarse al Rhin.

Ratisbona 18 de Mayo.

Léese en varios papeles públicos que el cuerpo combinado, que ha formado la Prusia para que se respete la neutralidad de la Alemania superior, está al mismo tiempo destinado para oponerse con todas sus fuerzas á los apremios militares que se supone han de hacerse contra algunos Estados del Imperio que han ajustado la paz con Francia, ó que no han dado el contingente de tropas ni pagado la contribución que les correspondia para hacer la guerra.

Francfort 22 de Mayo.

La llegada de Viena á Maguncia el Conde de Colloredo, y desde entonces se advierte mucha actividad en los movimientos y disposiciones del ejército Imperial. La caballería tuvo orden de marchar hácia el Sieg: luego se le mandó detenerse en los contornos de Wisbaden y Francfort, y ahora se ha puesto nuevamente en marcha.

La esquadrilla del Teniente Coronel Williams volvió el dia 18 á presentarse delante de Maguncia, componiéndose ahora de 9 cañoneras con 16 cañones y 300 hombres de tripulacion. Al dia siguiente executó diferentes evoluciones á presencia del Archiduque Carlos, á quien saludaron las lanchas con varias descargas de artillería.

Varios Regimientos Prusianos, que están de guarnicion en la Prusia meridional, han recibido orden de disponerse á marchar.

Colonia 23 de Mayo.
Antes de ayer notificó el Príncipe de Wurtemberg al General Frances que manda en estos contornos, que estaba concluido el armisticio: de suerte que en 10 dias contados desde el 21 de este mes podrán empezar las hostilidades. Esta mañana se supo aquí de oficio esta noticia, y desde luego se retiró el puente volante, y se prohibió toda comunicacion con la orilla opuesta.

Amsterdam 3 de Junio.
Las cartas de Inglaterra del 20 de Mayo contienen el aviso de que una esquadra Holandesa ha apresado 23 navíos Ingleses: no

in-

Incluyen la lista de sus nombres , ni hacen mencion de su destino; pero se cieia que fuese algun convoy de la India. — Confirmase esta noticia por cartas del Cónsul de Holanda en Lisboa , que avisa á la Asamblea Bátava haberle comunicado el Capitan de un barco Anglo-Americano que á la altura de la Madera, á los 31 y medio grados de latitud y 14 de longitud, encontró á la esquadra Holandesa mandada por el ciudadano Lucas, que llevaba apresadas dos embarcaciones Inglesas procedentes de Oporto y Málaga con carga de vino y frutos , y que igualmente la misma esquadra habia cogido otras 25 naves Británicas.

Otras noticias de Lóndres del 30 del mes último anuncian que de resultas de la llegada de un correo del continente se habian juntado los Ministros en Consejo extraordinario , y que habiéndose resuelto definitivamente la continuacion de la guerra, habian baxado 3 por 100 los fondos públicos.

Paris 28 de Mayo.

Con fecha de 14 de Mayo escribe el General Buonaparte desde su cuartel de Lodi al Directorio executivo la siguiente carta: „Despues del combate de Fombio perseguimos á los enemigos hasta Pizzighitone , pero no pudimos atravesar el Adda ; y despues de la batalla de Lodi se retiró Beaulieu hácia Pizzighitone: allá fuimos el dia 12 , pero ya se habia retirado al otro lado de Cremona. Al instante rodeamos y acometimos á la ciudad de Pizzighitone , la qual al cabo de un vivo cañoneo se vió precisada á abrir las puertas; cogimos en ella 1300 prisioneros , y nos apoderamos de 5 cañones de bronce ; la caballería siguió el alcance de los Austriacos. — La ciudad de Cremona ha abierto tambien sus puertas, y toda la Lombardia pertenece á la República.”

Sobre el mismo suceso y con la misma fecha escribe el Comisario Salicetti: „Derrotados en Lodi los enemigos desfiláron hácia Mantua , tomando el camino de Pizzighitone: fueron perseguidos el 12; pero pareciéndoles mas acertado el huir que el esperarnos , aceleráron su retirada. Dexáron no obstante guarnecida la plaza de Pizzighitone: mandando desde luego el General Buonaparte la embistiesen sus tropas , la atacáron y la tomáron muy pronto: su guarnicion , que consistia en unos 400 hombres, quedó prisionera, y cogimos 4 cañones y un obus. Nuestras tropas ocupan ya á Cremona , y la vanguardia llegará mañana á Milan , en donde sentaremos el cuartel general y daremos algunos dias de descanso á las tropas , que como es fácil de presumir, están sumamente fatigadas por haber marchado aceleradamente y hecho la guerra un mes seguido.”

El

El cuerpo del General Beaulieu, que se habia dicho estar oculto en las gargantas del Tirol, se ha refugiado al Ducado de Mantua desde que fué batida su vanguardia. El mismo General segun unos, ó Buonaparte segun otros, ha mandado abrir las esclusas del Mincio, y se inundaron 10 leguas en contorno de Mantua: cogido allí Beaulieu no podrá ménos de padecer en breve su ejército la mayor escasez. En la ciudadela de aquella plaza estuviéron mucho tiempo presos los Representantes y Embaxadores Franceses cogidos por órden del Emperador.

El Ministro del Interior ha publicado un aviso en nombre del Directorio, dirigido á los profesores de las bellas artes encomendándoles presenten planes y diseños para la construccion de un altar á la Patria, para la ereccion de un monumento público en la plaza de las Victorias, y para el adorno de otras varias plazas de Paris. El Gobierno recompensará al artista cuyos planes merezcan la preferencia.

Turin 25 de Mayo.

Con fecha del 13 escriben de Verona que el cuerpo Austriaco que despues de la batalla de Codogno se retiró á Crema, era el ejército de Beaulieu; no se dice que haya enviado tropas hácia el lago de Como. Despues de la batalla del 8 se retiró Beaulieu á izquierda del Adda, y parece que el cuerpo del General Lipitai (que durante la accion habia sido cortado) consiguió reñirse luego con Beaulieu en Pizzighitone. En aquella situacion ocupaba el ejército Imperial los dias 9 y 10 el pais de Cremona, y cubria el de Mantua; pero daba recelos una columna Francesa que estaba en marcha, y que habiendo ya pasado el Ducado de Parma parecia caminar rápidamente hácia Mantua por el camino de Bersello, Guastala &c. A Mantua habian llegado algunas tropas del ejército de Beaulieu, y se esperaban otras muchas en la misma plaza, en cuyas murallas se colocaba con toda priesa artillerías; mediante estos y otros preparativos se esperaba hacer una larga resistencia á los Franceses. Las relaciones de la Batalla de Codogno recibidas de la misma ciudad refieren que los Austriacos pelearon con valor sin igual contra unas fuerzas muy superiores, y que los Franceses perdiéron mucha gente. Mr. Beaulieu corrió el mayor riesgo, pero le libró la caballería Siciliana que cubrió la retirada con singular denuedo. — De Modena escriben que habiéndose presentado delante de aquella ciudad un destacamento Franceses, salió el Caballero Rangoni á proponerle la paz en nombre del Duque: y se dice que el Comisario Frances Salicetti mandó responderle que la paz habia de tratarse en Paris ó en Basilea,

Y

y que entre tanto debia pagar el Ducado de Módena 16 millones de libras, y dar víveres por valor de 4 millones, ademas de muchos pertrechos militares. Inmediatamente se despachó un correo al Duque de Módena para comunicarle estas peticiones de los Franceses.

Un piquete de caballería Republicana se adelantó hasta la puerta de Bolonia, y despues de reconocer el terreno se retiró. Aquel mismo dia salió de allí para Roma el Cardenal Legado encargando se entregasen las llaves de la ciudad á los Franceses si las pedian. Se ignoraba aun si entrarían como enemigos en los Estados del Papa. Quando atravesáron el Ducado de Parma gritaban los soldados viva el Rey de España.

Venecia 15 de Mayo.

El Duque de Módena, que se hallaba en Mantua, llegó aquí el 9 con la Princesa su hermana: dicese que trae riquezas considerables. Este Gobierno, segun costumbre, ha nombrado dos Diputados nobles que le obsequien y acompañen; pero no se sabe si los admitirá ó vivirá aquí incógnito.

El Comisario Frances Saliceti ha llegado á Parma para arreglar el paso de las tropas Francesas: ya han entrado allí 100 hombres, que seguirán su marcha hácia Mantua, de donde se ausentan muchos vecinos, retirándose al territorio de Venecia.

En el Adriático cruza una esquadrilla de corsarios Franceses, que se apoderan de todas las embarcaciones Sicilianas y Romanas. El apresar estas últimas prueba que se consideran en guerra con su Santidad.

Las noticias mas recientes del ejército Imperial son que se hallaba el 12 en los contornos de Brescia, y que parecia dirigir su retirada hácia el Obispado de Trento. Los refuerzos que envia el Emperador al General Beaulieu caminan sin detenerse, y los dias acostumbrados para descanso de la tropa son precisamente los que hace mas diligencia porque la llevan en carros. Segun avisos de Viena ascenderán á 600 hombres dichos refuerzos, de los cuales harán parte los cuerpos que están de guarnicion en las dos Galitzias, y marcharán todos al Tirol.

Liorna 28 de Mayo.

El dia 21 llegó á Bolonia el Caballero Don Joseph Nicolas de Azara, y lo visitáron los Emmos. Cardenales Legado y Arzobispo, y demás personas visibles; al dia siguiente les pagó la visita acompañándole el Baron Capelleti, con el qual salió el 23 para Lombardia.

Ha entrado en este puerto la fragata Española de guerra Santa Gertrúdis, que viene de Génova, y á cuyo bordo se halla el

Prín-

Príncipe de Belmonte , Ministro de S. M. Siciliana en España, que vuelve á su Corte.

Entre varias embarcaciones que han llegado aquí se cuentan tres presas hechas por los Ingleses : una es Veneciana procedente de Marsella con géneros : otra Francesa cargada de cebada y vino , y la tercera Española que venia de las costas de Tolon con tabaco y mercancías.

El Rey se ha dignado nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la ciudad de Vich , en el Principado de Cataluña , á D. Ignacio Noriega Robredo : para la de la villa de Agramunt , que este dexará , á D. Joseph Avron y Vidal ; y para el Corregimiento de Letras nuevamente establecido en la ciudad de Fraga á Don Manuel Serrano Belezar.

En América. S. M. se ha servido nombrar para la plaza de Regente de la Real Audiencia de Quito á D. Fernando Marquez de la Plata , Oidor de la de Lima : para la de Oidor que este obtiene á D. Lucas Muñoz y Cubero , Dacano de la de Quito : para la de este á D. Antonio Suarez , Fiscal de la del Cuzco ; y para esta Fiscalía á D. Luis Gonzalo del Rio y Vial , Abogado de los Reales Consejos.

Asimismo , en atencion al mérito y servicios de Don Manuel Chiquero y Saavedra , Teniente de Gobernador y Auditor de guerra de la ciudad de Popayan , y á su quebrantada salud , ha venido S. M. en concederle la jubilacion que ha solicitado de su plaza , y en nombrar para que le suceda en ella á D. Juan Fernando de Vergara , Abogado de la Real Audiencia de Santa Fe , en consideracion á su aptitud y demas circunstancias.

El 9 de Abril falleció en Valencia á los 57 años y medio de edad el Ilmo. Sr. Don Felipe Scio y Rianza , de las Escuelas Pias , Obispo de Segovia. Pasó á Roma donde cultivó las ciencias divinas y humanas , y en especial las lenguas orientales con los mejores profesores de aquella capital. Vuelto á España dió á luz la version del Colntho Lycopólita del rapto de Elena del griego al latin , y del admirable libro del Sacerdocio de S. Juan Chrisostomo del griego al castellano. Fué Superior local y provincial en su Orden ; y el Sr. Rey D. Carlos III le llamó para la enseñanza de sus augustos Nietos , hijos de los Serenísimos Príncipes , hoy nuestros augustos Soberanos , lo que desempeñó con el mayor amor , exáctitud y zelo. Acompañó á Portugal á la Serenísimá Sra. Princesa del Brasil por órden de S. M. en calidad de maestro y confesor ; y habiéndolo adquirido enfermedades habituales , que pedían otro tem-

pe-

peramento, se vió en la precision de retirarse á España á continuar de órden de SS. MM. la enseñanza del Principe de Asturias nuestro Señor; pero sus penosos y largos achaques le impidieron los progresos que esperaba. Trabajó la version de la Biblia vulgata á nuestro vulgar castellano con abundantísimas y preciosas notas tan apreciada de los literatos y virtuosos: y estando próximo ya á consagrarse, falleció dexando llenos de sentimiento á los que conocian bien su mérito, literatura y apreciables circunstancias.

Habiéndose dado principio el dia 20 de este mes en el sitio y hora señalada (segun se anunció en la Gazeta 10 del mismo), y continuándose en los dias 28, 29 y 30 la rifa del tocador de plata, de la vaxilla de camino de lo mismo, y pila con dos botes para tabaco, tambien de plata, correspondiente todo á la testamentaria del Exc. Sr. Marques de Grimaldo, ha tocado la primer suerte, y por consiguiente el tocador, á Doña María Monserrat Chacon, vecina de Madrid; la segunda, que es la vaxilla de camino, á D. Feliciano de Pazos, vecino de Cádiz; y la tercera y última, que es la pila de filigrana con pedrería, y dos botes para tabaco, á D. Antonio Lopez Palomo, vecino de Talavera de la Reyna.

Por el correo del 12 de Mayo remitiéron los Sres. Dié, hermanos, del comercio de Alicante, á Don Andres Gracian y Compañía de Málaga, dos Vales Reales de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, números 277,115, y 357,137, endosados por dichos Dié, hermanos, á favor de los citados Gracian y Compañía; y habiéndose extraviado, la persona en cuyo poder se hallen los remitirá á los mismos Dié, hermanos, en Alicante, ó á los expresados D. Andres Gracian y Compañía en Málaga, ó á los Sres. hermanos Barthelémí en Madrid.

Se abre subscripcion á la obra intitulada: El buen uso de la Lógica en materia de Religion, traducida del italiano por el M. R. P. Fr. Joseph de Couchouso, Lector de Teología en su Provincia de S. Joseph de Menores Descalzos de S. Francisco, y Guardian del Convento de San Andres del Monte extra-muros de la villa de Arenas. Esta obra ha merecido tanto aplauso en Italia, que en ménos de 10 años se ha reimpresso cinco veces. Contiene 20 opúsculos que tocan otros tantos puntos de Religion. En cada uno de ellos procura el autor con las leyes de una exacta, pero nada fastidiosa dialéctica, prevenir á los Católicos incautos el mas precioso antidoto para que se liberten de la funesta desgracia de venir á parar en la apostasia, en la heregía, ó en el dis-

mo,

mo, por haber condescendido demasiado con los filósofos libertinos é incrédulos en ciertos puntos que estos llaman cuestiones indiferentes. Constará de cinco tomos en 4.º, que todos aprobados están en la Imprenta Real donde se hace la impresión; se suscribe en la Librería de Llera, plazuela del Angel, anticipando 12 rs. por cada tomo en rústica; para los que no suscriban se venderán á 15 rs. en rústica.

Consejos de un padre á sus hijos sobre los diferentes estados de la vida civil para colocarse en medio de la sociedad, ser útil al Estado, y admirado de todos en el comercio del mundo: un tomo en 8.º Se hallará en Madrid en las Librerías de Barco; de Quiroga; y de Frances.

Floresta cómica, ó Coleccion de cuentos, fábulas, sentencias y descripciones de los Graciosos de nuestras comedias, en la que se han colocado los donaytes, chistes y agudezas de los mas célebres autores que han escrito comedias, como son Calderon, Lope de Vega, Montalban, Leyva y otros que enriquecieron nuestro teatro, de cuyas obras se ha extraido la multitud de anécdotas y apotegmas que abraza, que son la sal de sus ideas, y el feliz estímulo de la risa. Se hallará en Madrid en la Librería de Escamilla, y en Cádiz en la de Pajáres, á 7 rs. en pasta.

Quaderno 4.º de las Mugerés ilustres, ó Arengas heroicas de Mr. Escudery: obra consagrada á las damas, y muy útil para los que se dedican á la oratoria. Comprehunde la de Berenice, Reyna de Calcis, á Tito; la de Pantéa, Reyna de la Susiana, á Ciro; y la de Amalásunta, Reyna de los Godos, á Teodato. Véndese con los anteriores en Madrid en la Librería de Fernandez y Compañía, á 2 rs. cada uno: la Moral del filósofo Christiano, obra del mismo editor, se hallará á 5 rs. en papel en la propia Librería

En Madrid casa de D. Pablo Vidal, primer violin de la Real Capilla de la Encarnacion, calle de Leganitos, número 22, quarto principal, se vende una escuela de violoncello con todo el arte del instrumento, conciertos, sonatas, duetos y otras piezas, todas de buenos autores.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO.

Barcelona: En la Oficina de Juan Francisco Piferrer,
Impresor de S. R. M.